Plumes poils & Cie: la phrase malheureuse

Objekttyp: Group

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Band (Jahr): 21 (1991)

Heft 7-8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

La phrase malheureuse

Plumes poils & cie

Pierre Lang

ourquoi vouloir absolument mettre en balance les réactions de l'humain et de l'animal puisque les deux sont capables d'aimer et que c'est souvent notre comportement qui décide du sentiment de l'autre. Si personnellement je demeure persuadé que cette attirance envers les animaux, compléments de notre vie affective, peut constituer un enrichissement je suis tout aussi convaincu qu'il est vain de vouloir comparer ce qui n'est pas comparable et que tenter de le faire ne mène nulle part. Ce n'est pas parce que nous pouvons tout leur demander que nos familiers à quatre pattes ont un «fond» meilleur que nos plus proches voisins bipèdes. Tenir ce genre de raisonnement («... plus je connais, etc.») c'est faire fausse route sur le chemin du bonheur, reconnaître que la communication ne passe plus entre humains alors qu'elle se déroulerait sans heurt avec l'animal. Mais ceux qui tiennent ce langage ont-ils réfléchi à ce qu'ils considèrent être un vrai dialogue? Bien sûr... chat ou chien répondent à leur façon lorsque nous nous adressons à eux. Mais ils ont la sagesse de ne jamais nous contrarier sur les points «essentiels» de la discussion! Ils savent simplement nous regarder et nous aimer et cela suffit à certains humains égoïstes qui trouvent dans ce regard le genre de réponse qu'ils souhaiteraient obtenir en toutes circonstances de la part de leurs concitoyens. Et puis l'on peut également

se poser la question de savoir si ces compagnons ne seraient pas encore plus heureux si le maître ou la maîtresse vivait en parfaite harmonie avec son entourage le plus proche?

Vous comprenez mieux maintenant pourquoi je manifeste toujours un peu d'énervement lorsque je reçois l'une de ces missives contenant cette phrase malheureuse. Si j'ai toujours soutenu que celui qui ne peut supporter la compagnie des animaux gaspille une parcelle possible de sa vie affective, je suis tout aussi convaincu que la vraie richesse de notre vie c'est aussi l'amitié entre les hommes. Et que l'attachement à un animal est un merveilleux «petit plus» et non un ersatz pour satisfaire un cœur blessé par les duretés de la vie.

Qu'il me soit permis de faire état d'une phrase que je retrouve parfois à la fin d'une lettre de lecteur ou d'auditeur. Et ces quelques mots qui, dans l'esprit du correspondant, sont censés me prouver son attachement au monde animal ont le don de me mettre mal à l'aise. Cette citation est la suivante: «... plus je connais les gens et plus j'aime les bêtes» et elle m'irrite à un point tel que je tiens à m'en expliquer une fois pour toutes!

SAINT-RAPHAËL

Couple retraité loue appartement avec jardinet 2 pièces + cuisine, tout confort, centre ville et pourtant calme, à 5 min de la mer et de la gare. Fr. 300 à 450.-/semaine, selon saison et durée. Tél. 022/69 17 24.



GAZ-ÉLECTRICITÉ VENTE-DEVIS-RÉPARATION Av. du Rond-Point 18, 1006 Lausanne Tél. 021/26 58 64

